
 
 
 
 
 

 
Protokoll GV 2022  37. Generalversammlung 
 
25. Mai 2022, 17:30–19:00 Uhr  
Restaurant Hergiswald, Kriens  
 
Vorsitz: Urs Steiger, Präsident 
Protokoll: Rolf Wespe  
 
Anwesende: 12 Mitglieder, Gast: Maurus Frey, Gemeinderat Kriens 
Entschuldigungen: Peter Möri, Viktor Arnold, Jens Fischer, Dieter Geissbühler, Géraldine 
Crippa, Isabelle Schwander, Reto Wehrli (Präsident Beirat), RR Fabian Peter, Gemeinde See-
dorf, Bezirk Gersau, Genossenkorporation Buochs, Stiftung Landschaftsschutz Schweiz, Wer-
ner Schnieper, Susan und Thomas Biland, Jürg Uttinger, Piet Lüthi (Planteam S AG), Alois Su-
ter, Mario Baumgartner 
 
Vorprogramm: Führung in die Kapelle Hergiswald mit Dr. Dieter Bitterli sowie Erläuterungen zum 
neuen Gasthaus Hergiswald durch Gerold Kunz Architekt/Denkmalpfleger  
 
Statuarische Geschäfte : 
1. Begrüssung:  
Gäste: Gemeinderat Maurus Frei aus Kriens und ehemalige Gemeinderätin Verena Funk 
 
2. Protokoll der GV 2021  
wird genehmigt 

 
3. Jahresbericht:  
Der Jahresbericht wurde auf der Website veröffentlich und wird vom Präsidenten in Kurzform 
vorgestellt. 
 
Géraldine Crippa führt neu die Geschäftsstelle LSVV.  
Neu im Vorstand tätig ist Jens Fischer 
 
Der Vorstand hat rund 60 Projekte behandelt. Der Jahresbericht beleuchtete einige der Projekte 
aus der LSVV-Arbeit beispielhaft. 
 
Ruodisegg, Seebodenalp, Projekt eines grossen ganzjährigen Restaurants. Vom LSVV kritisch 
begleitet. 
Gebetswil – Vitznau: zwei Bauernhöfe auf 750 Meter über Meer, die keine ganzjährige Stras-
senverbindung haben. LSVV hat sich zum Bau einer Zufahrtsstrasse ausgesprochen, aber Aus-
gleichsmassnahmen verlangt, u.a. wird der Wanderweg verlegt. 
Gruebisbalm, Vitznau: der LSVV hat das Projekt für eine Burnoutklinik langjährig begleitet 
und dem Projekt schliesslich zugestimmt. Die Gemeinde hatte Vorbehalte und hat dazu auch 
die ENHK beigezogen. 
Thermoplan, Weggis: Der LSVV hat Neubauten am Dorfeingang zu Weggis begleitet. 
Fürigen: Der LSVV hatte sich ursprünglich gegen eine überrissene Überbauung auf dem 
Grundstück des bisherigen Hotels gewehrt. Als Ergebnis eines langjährigen Planungsprozesses 
mit Wettbewerb liegt nun ein Gestaltungsplan vor, für den auch Visualisierung vorliegen. Sie 
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zeigen, dass die neunen Gebäude nicht hervorstechen. LSVV will bei Fassaden Gestaltung mit-
reden. 
Grämlis, Horw: Stiftung hat den Hof übernommen. Vorbildlicher Neubau der Scheune. Sie 
wird länger aber weniger hoch. 
 
Der Jahresbericht wird genehmigt. 
 
4. Jahresrechnung 2021 
Die Revisoren Bernadette Fries und Hans Rudolf Jost haben dem Vorstand einige Bemerkun-
gen zur Rechnung und GV-Organisation zustellt.  
Die Jahresrechnung schliess mit einem Überschuss von CHF 13 331.28 Franken. 
Die Jahresrechnung wird auf Antrag der Revisoren genehmigt und der Vorstand entlastet 
 
5. Verabschiedungen 
Rolf Wespe, Luzern und Isabelle Schwander (Präsidentin des Schwyzer Heimatschutzes) und 
Viktor Arnold, Uri, treten aus dem Vorstand zurück 
 
6. Programm 2022 und Jahresbeitrag 
Probleme mit der veralteten Website, durch Hackerangriff sind Daten verschwunden und muss 
neu gestaltet werden.  
Der Jahresbeitrag von 60 Franken für Einzelmitglieder, 200 Franken für Kollektivmitglieder so-
wie für die Gemeinden gemäss Einwohnerzahlen bleiben unverändert und wird von Versamm-
lung genehmigt. 
 
7.  Diverses 
Kurzreferat von Maurus Frei, Gemeinderat von Kriens, aus dem Dorf ist 2018 eine Stadt ge-
worden. Kriens hat Einzonungs-Moratorium beschlossen, als eine von wenigen Luzerner Ge-
meinden. Einwohner/innen haben Hunger auf Qualität. Gemeinde muss Landschaft aufräumen. 
Dankt dem LSVV für seine Arbeit. 
 
Peter Wolf, berichtet aus Weggis. Über zwei Dutzend Zedern infolge der Klimaerwärmung ge-
storben. Kritisiert, dass Gemeinde Weggis trotz Opposition und Einsprachen für einen Ausbau 
der Rigi Luftseilbahn einen neuen Seilbahnkorridor durchsetzen will. Die Abstimmung in Weg-
gis findet am 25. September  2022 statt. 
 
Der Apéro wurde offeriert von der Holcim AG. Herzlichen Dank! 
 
Luzern, 31. Mai 2022 
Für das Protokoll: Rolf Wespe 
 


